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Светлана СБРОДОВА

В областном центре 
продолжается 
строительство третьего 
тепловывода, который 
должен обеспечить 
отопление новых районов.

В отделе строительства Кара-
ганды пояснили, что объект по 
строительству магистральной 
тепловой сети от ТЭЦ-3 очень 
важен для города. Это позволит 
решить нехватку тепла и повы-
сить качество услуг населению. 
Общая протяженность тепловы-
вода составляет 22 километра. 
На сегодняшний день проложено 
семь км из них и возведен каркас 
четырех насосных станций. 

– В этом году реализация про-
екта продолжается, – сказал заме-
ститель руководителя отдела Ан-
дрей Кузнецов. – Выделено три 
миллиарда тенге. На эти средства 

планируется проложить около 
трех километров трубопровода. 
При поступлении дополнитель-
ных бюджетных средств объем 
работ будет увеличиваться. Об-
щая стоимость проекта составля-
ет 46 миллиардов тенге. 

Напомним, Глава государства 
Касым-Жомарт Токаев во время 
своего визита в Карагандинскую 
область на встрече с обществен-
ностью отметил необходимость 
строительства дополнительных 
теплоисточников. Он поручил 
Правительству выделить финан-
сирование, чтобы завершить объ-
ект в намеченные сроки.

Для предотвращения неце-
левого использования бюд-
жетных средств ужесточены 
требования к финансовым 
институтам и заемщикам. 
Кроме того, предусмотрено 
обеспечение доступа к суб-
сидированию фермеров, ко-
торые заключили договоры 
займов до увеличения базо-
вой ставки Национального 
банка РК в 2022 году, а также 
сохранен механизм кредито-
вания с учетом размера базо-
вой ставки. 

Другим важным изменени-
ем является то, что фермеры 
смогут переходить из одно-
го финансового института в 
другой в зависимости от их 
условий. При этом доступ к 
государственной поддержке 
у них сохранится. Принять 
участие в программе могут и 
сельхозпроизводители, неког-
да исключенные из нее в связи 
с тяжелым финансовым поло-
жением. 

«Предусмотрена также 
возможность по изменению 
реквизитов договора субсиди-
рования в случае соответству-
ющих изменений договора за-
йма по причине перевода долга 
от членов сельскохозяйствен-

ного кооператива на сель-
хозкооператив, в котором 
состоят данные члены, при 
переводе долга по договорам 
займа сельскохозяйственного 
кооператива на своих членов, 
при передаче долга по дого-
ворам займа члена сельско-
хозяйственного кооператива 
другому его члену, а также при 
изменении данных, указанных 

в уведомлении о начале дея-
тельности в качестве индиви-
дуального предпринимателя. 
Все это позволит повысить 
доступ фермеров к кредитным 
средствам, снизить кредитную 
нагрузку и обеспечат целевое 
и эффективное использование 
бюджетных средств», – сооб-
щает пресс-служба Министер-
ства сельского хозяйства.

Согревающий 
эффект

Спасти рядового 
фермера
Самал АХМЕТОВА

Фирмы-однодневки, лжепредприятия и другие 
сомнительные организаторы теперь будут сразу 
исключены во время получения субсидий от 
государства. Сама же процедура финансирования 
станет еще более прозрачной ввиду внесения 
изменений в правила субсидирования ставок 
вознаграждения при кредитовании.

Импортозамещение в обра-
батывающей промышленности 
– одно из главных направлений, 
реализуемых в стране. Чтобы 
снизить зависимость от ввозимой 
продукции, разработана новая 
программа, по которой в респу-
блике должно появиться порядка 
700 предприятий. В пул проектов 
попал и завод по производству 
спецкокса в Карагандинской об-
ласти.

Проект реализует АО «Шу-
барколь комир». Его стоимость – 
около 40 миллиардов тенге. Здесь 
планируется создать 180 новых 
рабочих мест, а мощность завода 
составит 400 тысяч тонн продук-
ции в год. Капсулу под его стро-
ительство заложили в октябре 
2021-го. 

– Кроме основной продукции, 
здесь планируется производить 
угольные смолу и масло в объеме 
72 000 тонн в год, – делится Са-
быржан Иманбаев, руководитель 
службы по коксохимическому 
производству АО «Шубарколь 
комир». – В качестве сырья бу-
дет использоваться уголь марки 
«Д» Шубаркольского разреза. 
Строительство завода станет 
еще одним успешным проектом, 
реализованным в рамках про-

граммы импортозамещения, о 
необходимости развития которой 
постоянно говорит Президент 
Касым-Жомарт Токаев. На пред-
приятии будут применяться со-
временное оборудование и тех-
нологии.

К слову, в 2005 году на площад-
ке АО «Шубарколь комир» был 
построен завод по производству 
спецкокса мощностью 210 тыс. 
тонн в год. Но в связи с развити-
ем черной металлургии этой про-
дукции стало не хватать. Сейчас 
импорт спецкокса превышает его 
внутреннее производство почти 
в пять раз. По оценке республи-
канской Ассоциации горнодобы-
вающих и горно-металлургиче-
ских предприятий, потребность 
Казахстана превышает 1 мил-
лион тонн в год. Большая часть 
спецкокса завозится из России. К 
примеру, в 2020-м объем поста-
вок составил 927,7 тыс. тонн, это 
более 90% от всего ввезенного 
объема. Импорт из Китая – 47,1 
тыс. тонн, а из Польши – 17,9 
тыс. 

Новый завод должен обеспечить 
потребности ERG (в которую вхо-
дит предприятие), возможен и экс-
порт продукции. Технический за-
пуск предприятия намечен на осень. 

– У нас на службе будут са-
мые современные технологи-
ческие решения и автоматика, 
обеспечивающие безопасность 
производства и охрану окру-
жающей среды. Все это – в со-
ответствии со всеми нормами 
законодательства Казахстана. 
К примеру, проектом предусмо-
трена аспирационная система, 
предназначенная для удаления 
угольной пыли, образующейся 
в процессе грохочения, дробле-
ния и транспортировки на пло-
щадке установки пиролиза, хра-
нения и транспортировки угля и 
полукокса. Кроме этого, разра-
ботан комплекс мероприятий 
по энергосбережению, который 
включает экономию электри-
ческой энергии, тепла и воды. 
Все используемые в технологии 
водные ресурсы и загрязненные 
стоки будут очищаться и на-
правляться в оборотную систе-
му водоснабжения, – говорит С. 
Иманбаев.

Отметим, спецкокс – это про-
дукт второго передела, который 
является углеродистым восста-
новителем и используется для 
производства ферросплавов. В 
Казахстане его применяют при 

металлургической подплавке, что 
позволяет получить металлы с 
высокой степенью чистоты. По-
сле того как запустят завод, ERG 
будет производить более 600 тыс. 
тонн восстановителей в год, чем 
снизит зависимость отечествен-
ных предприятий от российского 
и китайского спецкокса. Новое 
производство решит и вопросы 
качества.

Также запуск предприятия 
повысит процент казахстан-
ской составляющей в феррохро-

ме, который производит ERG. 
Также отметим, что спецкокс 
среднетемпературный являет-
ся эффективным углеродистым 
восстановителем и при произ-
водстве чистого кремния. По 
ряду физико-химических и объ-
емно-структурных свойств он 
имеет существенные преимуще-
ства по сравнению с типичным 
«коксовым орешком».

Напомним, АО «Шубарколь 
комир» занимается добычей угля 
открытым способом. Этот уголь 

известен своей низкой зольно-
стью и высокой калорийностью. 
Его экспортируют более чем в 20 
стран мира. 

Это вам не «орешек»
Наш продукт снизит зависимость отечественных предприятий от импортного

Кирилл ВАСИЛЬЕВ

Уголь можно не только сжигать, но и производить из 
него специальные виды топлива, в том числе жидкие, а 
также смолы, масла, то есть использовать максимально 
эффективно. И такие проекты уже действуют в регионе. 

– ЗАВОД БУДЕТ 
ОСНАЩЕН САМЫМИ 
СОВРЕМЕННЫМИ 
ТЕХНОЛОГИЧЕСКИМИ 
РЕШЕНИЯМИ И 
АВТОМАТИКОЙ, 
ОБЕСПЕЧИВАЮЩИМИ 
БЕЗОПАСНОСТЬ 
ПРОИЗВОДСТВА И 
ОХРАНУ ОКРУЖАЮЩЕЙ 
СРЕДЫ.

ПРИНЯТЫЕ МЕРЫ ПОЗВОЛЯТ ПОВЫСИТЬ 
ДОСТУП ФЕРМЕРОВ К КРЕДИТНЫМ СРЕДСТВАМ, 
СНИЗИТЬ КРЕДИТНУЮ НАГРУЗКУ И ОБЕСПЕЧАТ 
ЦЕЛЕВОЕ И ЭФФЕКТИВНОЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ 
БЮДЖЕТНЫХ СРЕДСТВ.
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ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Президент Республики 
Казахстан Касым-Жомарт 
Токаев выступил на открытии 
первой сессии Парламента 
VIII созыва. Примечательно, 
что в работе первой сессии, 
кроме избранных депутатов 
Мажилиса Парламента страны, 
приняли участие руководители 
государственных органов, 
члены Национального 
курултая, общественные 
деятели и ряд других 
ответственных лиц.

В своем выступлении Глава госу-
дарства отметил, что Казахстан при-
ступил к масштабной трансформации 
всех институтов власти. Как известно, 
и мы с вами в этих общественно-поли-
тических событиях принимали самое 
активное участие, в Казахстане, в со-
ответствии с внесенными поправками 
в Конституцию страны, состоялись 
президентские выборы, а также вы-
боры в Сенат и вот уже в Мажилис 
Парламента страны, маслихаты всех 
уровней. Мы стали свидетелями того, 
что менее чем за год в нашей стране 
прошло пять электоральных кампаний 
вместе с референдумом.

Конечно, мы, карагандинцы, пред-
ставители неправительственного сек-
тора, уже почувствовали преобразо-
вания, которые происходят во всех 
сферах нашей жизни. Президент в сво-
ем выступлении отметил, что сегодня 
в обществе формируется новая граж-
данская и политическая культура. И с 
этим нельзя не согласиться. Мы стали 
активнее. Об этом свидетельствует тот 
факт, что на прошедших выборах 19 
марта по одномандатным округам вме-
сте с кандидатами от политических 
партий выступили и самовыдвижен-
цы. И, как отметил Глава государства, 
мы сумели продемонстрировать «свои 
устремления, открытость, высокую 
политическую грамотность. Победа в 
избирательной гонке требует много-
летней напряженной работы, чувства 
ответственности перед народом и 
историей». 

Да, есть и те, кто не выдержал «по-
литической гонки», зато кандидаты, не 
набравшие достаточного количества 
голосов, приобрели хороший практи-
ческий опыт и новые возможности. И 
мы согласны с Президентом страны, 
что «успех может обеспечить только 
долгосрочная и системная стратегия». 

Чтобы наши устремления о Новом, 
Справедливом Казахстане не остались 
лишь на бумаге, надо работать активно 
на благо своей страны. Скажу честно, 
призыв Президента сплоченно тру-
диться во имя интересов Казахстана 
мы сегодня услышали.

 Еще один момент – то, что Гла-
ва государства в своем выступлении 
акцентировал внимание на работе 
по дебюрократизации деятельности 
государственного аппарата и нор-
мотворческого процесса. Президент 
четко обозначил: несмотря на то, что 
в Казахстане созданы необходимые 
условия для быстрого принятия ка-
чественных законов по наиболее зна-
чимым проблемам, следует признать, 
что реальная дебюрократизация не 
произошла. По его словам, министры 
опасаются сегодня принимать реше-
ния, перекладывая ответственность на 
подчиненных. А ведь, по сути, и в ре-
гионах, на местах так же.

 Глава государства высказался о роли 
цифровизации в стране. «Критически 
важным фактором эффективности си-
стемы государственного управления 
выступает цифровизация. Помимо 
развития инфраструктуры электрон-
ного правительства, нужно также сфо-
кусироваться на дальнейшей цифрови-
зации представительной ветви власти. 
Электронный парламент и маслихаты 
всех уровней способны значительно 
укрепить доверие общества к власти. 
Одним из базовых условий результа-
тивности проводимых реформ явля-
ется наличие полных и достоверных 
данных», – сказал Глава государства. 

 Мне запомнились слова Президента 
страны о том, что нам всем предстоит 
работать в формате четких приорите-
тов и особо важные вопросы решать 
незамедлительно. Как считает Глава 
государства, какие-то вопросы при-
дется отложить, по каким-то только 
наметить контуры будущих решений. 
Президент четко сказал: «По-друго-
му нельзя, иначе мы распылим свои 
усилия и растратим имеющиеся ре-
сурсы. Предстоящие пять лет станут 
определяющими для нашей страны». 
А посему почивать на лаврах никому 
не придется. 

Шахмарал КАБУЛОВА,
член областной группы 

по мониторингу применения 
государственных символов

 Республики Казахстан, лектор

Трансформация власти

Фархат КИНЖИТАЕВ

За его кандидатуру 
единодушно 
проголосовали депутаты 
нового VIII созыва на 
своей первой сессии, в 
которой принял участие 
глава региона Ермаганбет 
Булекпаев. Кроме того, 
в ходе торжественной 
церемонии народным 
избранникам вручили 
соответствующие 
удостоверения и значки.

Открыл сессию председатель 
областной избирательной комис-
сии Кайрат Нуркенов, отметив-
ший значительное обновление 
состава депутатского корпуса. Он 
подчеркнул, что, согласно новым 
правилам, маслихат состоит из 36 
депутатов, избираемых по про-
порциональной (партийные спи-
ски – 18 мест) и мажоритарной 
(одномандатные округа – 18 мест) 
избирательной системе. Так, по 
итогам голосования в предста-
вительный орган власти региона 
прошли шесть из семи участво-
вавших в выборах партий. Пар-
тия «Amanat» получила 10 манда-
тов, по два мандата – у «Ауыл», 
«Ақ жол» и НПК, по одному – у 
«Respublika» и «Байтақ».

На должность председателя об-
ластного маслихата VIII созыва 
депутаты предложили выдвинуть 
Нуркена Кобжанова, ранее зани-
мавшего пост акима Бухар-Жы-
рауского района. Было проведе-

но открытое голосование, в ходе 
которого участники единогласно 
поддержали его кандидатуру.

– Для меня это огромная ответ-
ственность перед всем депутат-
ским корпусом и прежде всего 
перед жителями нашего региона. 
Я приложу все свои силы, знания 
и профессиональный опыт, что-
бы оправдать оказанное доверие. 
Поздравляю вас с началом работы 
областного маслихата VIII созыва 
и желаю успехов в реализации 
всех задач и реформ, проводимых 
в настоящее время Президентом 
страны, – поблагодарил коллег за 
оказанное доверие Нуркен Сай-
фиддинович.

На первой сессии также утверж-
дены составы пяти постоянных 

комиссий и избраны их предсе-
датели. Постоянную комиссию 
по бюджету и развитию местно-
го управления и самоуправления 
возглавил Аян Абдикаримов; по 
социально-культурному разви-
тию, социальной защите населе-
ния – Кадиша Оспанова; по про-
мышленности и развитию малого 
и среднего бизнеса, аграрным и 
земельным вопросам – Серга-
зы Адекенов; по строительству, 
транспорту, коммунальному хо-

зяйству и экологии – Талгат Уте-
баев; по вопросам депутатских 
полномочий, этики, законности и 
правопорядка – Мурат Абилов.

Новоизбранных депутатов по-
здравил аким Карагандинской 
области Ермаганбет Булекпаев, 
который подчеркнул, что совмест-
но с народными избранниками 
готов конструктивно работать для 
решения проблем, поднимаемых 
населением, и достижения задач, 
поставленных Главой государства.

Он рассказал, что в этом году 
перед органами власти стоит за-
дача по увеличению валового ре-
гионального продукта на 2,4% (с 
созданием более 10 тысяч новых 
рабочих мест, в том числе более 
1,7 тысячи – постоянные). Для 
этого планируется реализовать 
11 инвестиционных проектов на 
147 млрд тенге, из которых три 
– с иностранным участием. Так, 
на промышленной площадке в 
Сарани будет запущен завод по 
выпуску бытовой техники «Silk 
Road Electronics» стоимостью 30 
млрд тенге. На территории СЭЗ 
«Сарыарка» планируется реали-
зовать два импортозамещающих 
проекта по выпуску промышлен-
ных взрывчатых веществ «Бер-
кут» стоимостью 9 млрд тенге 
и производству гофрированных 
труб «Литейщик» стоимостью 1,5 
млрд тенге. В Нуринском районе 
«Шубарколь комир» реализует 
проект по производству спецкок-
са стоимостью 43 млрд тенге. На 
месторождении «Сарыопан» в 
Осакаровском районе завершится 
строительство завода по произ-
водству извести первого сорта.

По словам главы региона, рост 
инвестиций в основной капитал 
за два месяца текущего года со-
ставил 49,5% и достиг 74,6 млрд 
тенге. Повышение обеспечено за 
счет вложений крупных системо-
образующих предприятий и реа-
лизации новых инвестиционных 
проектов. При этом ставится за-
дача сохранения положительной 
динамики до конца года. 

Продолжается финансовая под-
держка малого и среднего биз-
неса. В частности, с прошлого 
года в области начала работать 
региональная программа «Кəсіп-
кер», по которой уже поддержа-
но 8 проектов на 256 млн тенге. 
Общий пул льготных кредитов в 

текущем году составит 1,5 млрд 
тенге, всего получат поддержку 
порядка 60 проектов. На развитие 
предпринимательства в текущем 
году через субсидирование, га-
рантирование и гранты поддерж-
ку получат не менее 4 тысяч про-
ектов.

Ермаганбет Булекпаев отметил, 
что для улучшения качества жизни 
сельчан в рамках проекта «Ауыл – 
ел бесігі» в нынешнем году пла-
нируется охватить 35 сельских 
населенных пунктов, в которых 
проживает 51 тысяча жителей. 
Для обеспечения доступности и 
создания комфортных условий для 
населения запланирован ввод 400 
тысяч квадратных метров жилья. 
За счет средств республиканского 
и местных бюджетов будет приоб-
ретено и построено 1146 квартир 
для социально уязвимых слоев на-
селения. Будут начаты проекты по 
кредитному ипотечному жилью в 
городах Караганде, Балхаше и 
Абае. В течение 2-3 лет свое жилье 
получит 681 очередник.

– Я понимаю, что избиратели 
перед вами ставили ряд проблем, 
которые необходимо решать, но, 
учитывая объем бюджета, работу 
предлагаю проводить планомерно. 
Необходимо завершить уже нача-
тые проекты и приступить к реа-
лизации новых. С учетом этого по 
моему поручению создана рабочая 
группа по рассмотрению целесоо-
бразности финансирования мест-
ных бюджетных инвестиционных 
проектов. В ее состав будут вклю-
чены и представители депутатско-
го корпуса. Уверен, что благодаря 
совместным усилиям мы обеспе-
чим дальнейшее развитие региона 
и повысим качество жизни наших 
жителей, – сказал аким Караган-
динской области.

Фото 
Жангелдi ƏБДІҒАЛЫМОВА

ДЕПУТАТЫ ЗА РАБОТОЙ

Завершить то, что начато
Председателем Карагандинского областного маслихата избран Нуркен Кобжанов

НОВОИЗБРАННЫХ ДЕПУТАТОВ ПОЗДРАВИЛ 
АКИМ КАРАГАНДИНСКОЙ ОБЛАСТИ ЕРМАГАНБЕТ 
БУЛЕКПАЕВ, КОТОРЫЙ ПОДЧЕРКНУЛ, ЧТО 
СОВМЕСТНО С НАРОДНЫМИ ИЗБРАННИКАМИ 
ГОТОВ КОНСТРУКТИВНО РАБОТАТЬ ДЛЯ РЕШЕНИЯ 
ПРОБЛЕМ, ПОДНИМАЕМЫХ НАСЕЛЕНИЕМ, И 
ДОСТИЖЕНИЯ ЗАДАЧ, ПОСТАВЛЕННЫХ ГЛАВОЙ 
ГОСУДАРСТВА.

Светлана СВИЧ
 
Порядка 150 миллионов тенге 
получили в прошлом году 
предприниматели Шахтинска 
на развитие собственного дела. 
41 бизнесмену была оказана 
финансовая поддержка в рамках 
Национального проекта по 
развитию предпринимательства 
на 2021-2025 годы. 

Еще три шахтинца взяли 13 миллионов 
через микрокредитную финансовую орга-
низацию «Atameken Qaragandy» и создали 
три рабочих места. В рамках поддержки 
молодежного предпринимательства в ми-
нувшем году выдано 17 грантов акима 
города на создание нового и расширение 
действующего бизнеса. Многие получа-
тели уже запустили собственное дело и 
начали получать первые доходы. Допол-
нительно, вне поддержки государства, в 
регионе создано 18 новых объектов ма-
лого и среднего бизнеса на сумму более 
333 млн тенге, благодаря чему новыми 
рабочими местами теперь обеспечены 90 
человек. Объем выпускаемой продукции 
малым предпринимательством составил 
10 млрд 47 млн тенге. Для обеспечения 
трудоустройства продолжается работа 
по созданию новых рабочих мест, в том 
числе в рамках реализуемых в городе на-
циональных проектов. За прошлый год 
оказано содействие 1 270 безработным, 
или 93% обратившихся по вопросам тру-
доустройства. 

 О том, как развивается Шахтинский 
регион, на брифинге рассказал аким го-

рода Мурат Кыдырганбеков. Показатели в 
строительной отрасли продолжают расти. 
В нынешнем году в Шахтинске планиру-
ется завершить возведение пятиэтажного 
жилого дома по ул. К. Маркса. Для соз-
дания благоприятных условий для инди-
видуального жилищного строительства 
и снижения очередности на получение 
земельных участков завершены работы 
по проведению инженерно-коммуникаци-
онной инфраструктуры на 112 участков. 
Дополнительно для обеспечения жильем 
очередников проводится экспертиза ПСД 
реконструкции многоквартирного жило-
го дома в поселке Шахан и подведения к 
нему инженерных сетей. Кроме того, раз-
работана сметная документация на вос-
становление пустующего подъезда дома 
в поселке, сейчас проводится экспертиза 
проекта. Еще один жилой дом планирует-
ся восстановить за счет частных инвести-
ций.

– Чтобы сделать медицину более до-
ступной для населения, особенно сель-
ского, а также сравнять качество оказы-
ваемых медуслуг в городе и на селе, в 
прошлом году мы провели текущий ре-
монт здания Центра семейного здоровья 
поселка Долинка и создали в нем необхо-

димые условия для людей с ограниченны-
ми возможностями, – рассказал М. Кыды-
рганбеков. – В Центре семейного здоровья 
поселка Новодолинского заменили ограж-
дение и благоустроили прилегающую тер-
риторию. Поликлиника Шахтинска для 
удобства пациентов за счет собственных 
средств приобрела и установила четыре 
лифта. В этом году планируем завершить 
капитальный ремонт Центра семейного 
здоровья в поселке Шахан. 

 В прошлом году в городе был открыт 
физкультурно-оздоровительный ком-
плекс, где более 800 детей могут зани-
маться в 12 детских спортивных секциях. 
По просьбе жителей города, в том числе 
шахтеров, за счет бюджетных средств 
установлен многофункциональный корт, 
такой же появится и в этом году. Также за-
планировано обустройство трех детских 
игровых площадок и текущий ремонт 
трех футбольных полей. Будут отремон-
тированы 10 км дорог, установлены 40 
опор освещения. 

Приоритетной задачей остается про-
хождение отопительного сезона. Шах-
тинская ТЭЦ и котельная в поселке Ша-
хан работают в штатном режиме, запасы 
топлива на обеих станциях обеспечены в 
полном объеме. Закуплено топливо для 
бюджетных учреждений, находящихся 
на альтернативном теплообеспечении. 
Для снабжения горожан качественным и 
стабильным водоснабжением продолжа-
ется реконструкция водопроводных сетей 
города Шахтинска. С начала реализации 
проекта проложено 28 км сетей, в мае 
приступят к третьей очереди работ. 

г. Шахтинск

Условия для бизнеса и жизни
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После смерти Голубева Юрия Алексеевича, умершего 29.09.2022 
года, открыто наследственное дело. Всем заинтересованным лицам 
обращаться к частному нотариусу Курган Светлане Анатольевне по 
адресу: г. Караганда, пр. Бухар-жырау, 11. Тел.: 42-67-86.              п/п

Товарищество с огра-
ниченной ответствен-
ностью «SABURKHAN 
TECHNOLOGIES» (Сабур-
хан Технолоджис) (далее – 
Товарищество) уведомляет, 
что единственным уполно-
моченным лицом, действую-
щим от лица Товарищества, 
является директор – Тур-
сунханова Б.К. Договоры и 
прочие документы без под-
писи директора и офици-
ально зарегистрированной 
печати Товарищества явля-
ются недействительными. 
При сомнении, что с вами 
был заключен подобный 
недействительный договор, 
необходимо обратиться с 
письмом по адресу: 101203, 
Карагандинская область, г. 
Сарань, п. Актас, учетный 
квартал 046, участок 021. 

В случае нарушения этих 
требований юридические и 
финансовые претензии не 
принимаются.   № 97

– Мы начали репетиции этого 
спектакля в начале марта, – гово-
рит Микаил Микаилов в беседе с 
корреспондентом «ИК». – Репети-
ции проходили довольно весело и 
интересно. Эта пьеса сама по себе 
в жанре водевиля, но в то же время 
и не водевиль, там есть очень ин-
тересные тона, присутствует свой 
задор. Она праздничная, о посто-
янной теме – о любви, описанная в 
своей форме.

- Почему выбор пал именно на 
эту пьесу? 

– Это уже четвертый по счету 
спектакль, который я ставлю в этом 
театре. Знаете, были разные темы, 
и, наконец-то, мы решили обра-
титься к Кавказу, так как я сам от-
туда, – смеется режиссер. 

– В постановке будут какие-то 
отклонения от классики? Может, 
добавили какого-то героя, изме-
нили место действия? 

– Здесь некий синтез, в котором 
мы решили отойти от той «Хану-
мы», к которой привыкли, – отвеча-
ет режиссер-постановщик пьесы. 
– XIX век – это время универсаль-
ное. Зритель увидит разные планы, 

разные стили, здесь есть элементы 
из фильмов, элементы пародии.
Зритель будет участвовать в му-
зыкальной пародии. Есть посыл к 
опере «Волшебная флейта». 

– Хануму знают прежде всего 
по музыкальности. Будет ли при-
сутствовать вокал? 

– Вокальные моменты есть, петь 
и танцевать будем обязательно, – 
улыбаясь, отвечает Микаил Мика-
илов. 

По словам Мустафы Мустафа-
ева, который является художни-
ком-постановщиком спектакля, 
некоторые детали для костюмов, 
такие как шапочки и ремни, они 
привезли с собой из Азербайджана. 
И постарались сделать костюмы в 
гротесковом стиле. 

– Карагандинский театр не пере-
стает удивлять качеством исполне-
ния декораций, костюмов, – расска-
зывает он. – Я считаю, что это один 
из лучших театров, в которых мне 
удавалось работать. Потому что, 
даже если все очень сложно, в кон-
це мы видим идеальный вариант. 

Беседовала
Сандугаш САРСЕМБАЕВА

Свое выступление глава го-
рода металлургов начал с ин-
формации по социально-эконо-
мическому развитию Темиртау. 
И здесь не все так хорошо. По 
нескольким пунктам отмечается 
снижение показателей. По срав-
нению с 2021 годом производ-
ство промышленной продукции 
сократилось на 13%. Почти на 
48% упал показатель по вводу 
нового жилья в эксплуатацию. 
Наверстать упущенное планиру-
ют за этот год. В разных районах 

города продолжается строитель-
ство многоквартирных домов. 
Большой объем работ на этот год 
предстоит в сфере ЖКХ. Особое 
внимание будет уделено замене 
центральных и внутрикварталь-
ных тепловых и водопроводных 
сетей. Установят 30 новых дет-
ских игровых комплексов и дру-
гое. В рамках решения экологи-
ческих проблем продолжатся 
работа по прокладке газораспре-
делительных сетей и подключе-
ние домов к голубому топливу. 

После выступления участники 
встречи забросали акима вопро-
сами. Жители пожаловались на 
большое количество мусора как 
внутри кварталов, так и на ули-
цах. Культура поведения некото-
рых горожан по-прежнему остав-

ляет желать лучшего – плюются, 
бросают окурки и т.д. Заняться 
этими вопросам в очередной раз 
Ораз Таурбеков призвал право-
охранительные органы. Волнует 
горожан и забота о подрастаю-
щем поколении. По словам од-
ной из выступающих женщин, в 
городе вновь интенсивно распро-
страняется информация о местах 
приобретения наркотических ве-
ществ. Ранее в Темиртау не раз 
проводились акции по закраши-
ванию подобных «указателей», 
но проблема остается. Как и 
прежде, волнует многих жителей 
сфера жилищно-коммунального 
хозяйства – ремонт дорог, водо-
проводных сетей, восстановле-
ние освещения и другое. Чтобы 
выслушать и ответить на все 
вопросы темиртаусцев, О. Таур-
бекову потребовалось около двух 
часов. Далее состоялся личный 
прием граждан. 

Еще в 2020 году во время сво-
его обращения к жителям стра-
ны Президент Казахстана Ка-
сым-Жомарт Токаев высказался 
о важности отчетных встреч 
акимов. В своем обращении он 
отметил, что такие встречи явля-
ются важным инструментом для 
решения проблем и обсуждения 
вопросов, касающихся жизни и 
благосостояния всех граждан на-
шего государства. 

Фото 
Александра МАРЧЕНКО

г. Темиртау 

ПРЕМЬЕРЫ

Кавказский синтез
Режиссер-постановщик из Азербайджана Микаил Микаилов 
рассказал о предстоящей премьере спектакля «Ханума, 
или Что угодно». Показы музыкальной пародии, в основу 
которой легла пьеса Авксентия Цагарели «Ханума», 
написанная в 1882 году, пройдут 1, 2 и 22 апреля в Театре 
имени Станиславского в Караганде.

Как все же будем зимовать?
Сергей БАДАНИН

Глава Темиртау провел первую в этом году отчетную встречу с населением. Аким Ораз 
Таурбеков рассказал о проделанной работе за 2022 год, поделился планами на этот, а также 
выслушал обращения горожан. 

ОСОБОЕ 
ВНИМАНИЕ БУДЕТ 
УДЕЛЕНО ЗАМЕНЕ 
ЦЕНТРАЛЬНЫХ И 
ВНУТРИКВАРТАЛЬНЫХ 
ТЕПЛОВЫХ И 
ВОДОПРОВОДНЫХ 
СЕТЕЙ. 

Пособие по адресу
На выплату 
адресной 
социальной 
помощи в 
нынешнем году 
предусмотрено 
около 954 миллионов тенге. 

Ее получат свыше 14 тысяч человек.
– По состоянию на первое марта АСП назначена 
1 313 семьям, в том числе и многодетным, – по-
яснила руководитель управления координации 
занятости и соцпрограмм Асем Джунуспекова во 
время брифинга на площадке РСК. – На выплату 
направлено свыше 103 миллионов тенге. Также в 
Карагандинской области принимаются активные 
меры по трудоустройству получателей адресной 
социальной помощи. 

Соб. инф.

Акимат Караганды, засыпанный жа-
лобами, искал выход из этой ситуации. 
И вот переход решили обезопасить, 
построив пешеходный путепровод над 
стальными путями. Как сообщил ру-
ководитель управления пассажирско-
го транспорта и автомобильных дорог 
Максут Кожанов, проект уже разрабо-
тан.

– На сегодняшний день определена 
подрядная организация – ТОО «Те-
мир-Арка», – сказал он. – На реализа-

цию проекта по строительству пеше-
ходного путепровода через железную 
дорогу в районе станции Большая Ми-
хайловка предусмотрено 645 миллио-
нов тенге. Его протяженность составит 
70,8 метра. Переход будет оснащен лиф-
том и лестницей. Объект переходящий, 
будет реализован в течение двух лет. К 
работам планируют приступить с на-
ступлением благоприятных погодных 
условий.

Соб. инф.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

По безопасному пути
Огромный риск испытывают жители станции Большая Михайловка, 
вынужденные каждый день переходить магистральные 
железнодорожные линии. 
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На первом этаже провели 
выставку бутафории. Посе-
тители могли ознакомиться с 
процессом изготовления одеж-
ды для спектаклей, примерить 
театральные костюмы и сфото-
графироваться в них. Гримеры 
в это время показывали, как 

наносить грим. В малом зале 
прошел мастер-класс по актер-
скому мастерству для зрителей.

В официальной части празд-
нования прошло награждение 
лучших работников театра. 
Всего такими признали 23 че-
ловека. Лучшим сотрудником 

театра признан заведующий 
радиоцехом Темиртауского те-
атра для детей и юношества 
Георгий Мурадов. Такой же но-
минации удостоились техник 
по обслуживанию звуковой ап-
паратуры Театра музыкальной 
комедии Сергей Самойлов, ре-
ферент Театра имени Станис-
лавского Айнура Сагындыкова 
и другие. 

Лучшим гримером признана 
сотрудница Театра имени Сей-
фуллина Екатерина Кудабаева. 
Лучшая артистка года – ар-
тистка ростовых кукол Театра 
музыкальной комедии Аружан 
Байдулдина. Лучшими актри-
сами стали Екатерина Орищен-
ко и Людмила Гулуева из Те-
миртауского театра для детей и 
юношества, Людмила Василь-
ченко (Театр имени Станислав-
ского) и Анель Сагындыкова 
из Театра имени Сейфуллина. 
В свою очередь лучшими акте-
рами стали Айдос Нурмагамбе-
тов из Театра имени Сейфулли-
на, Вадим Ахметов, сотрудник 
Театра имени Станиславского, 
Данила Якупов и Роман Пан-
ченко из Театра музыкальной 
комедии. Лучшим режиссером 
года признан Айдын Салбанов.

НАЦИОНАЛЬНОЕ ДОСТОЯНИЕ

КУЛЬТУРНОЕ НАСЛЕДИЕ

Звезды за кулисами

ЛУЧШЕЙ АРТИСТКОЙ ГОДА СТАЛА АРУЖАН 
БАЙДУЛДИНА, АРТИСТКА РОСТОВЫХ КУКОЛ 
КАРАГАНДИНСКОГО АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕАТРА 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ.

В КАТЕГОРИИ «ЛУЧШИЙ РЕЖИССЕР 
ГОДА» НАГРАЖДЕН ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ 
РУКОВОДИТЕЛЬ КАРАГАНДИНСКОГО 
АКАДЕМИЧЕСКОГО КАЗАХСКОГО 
ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА ИМЕНИ 
С. СЕЙФУЛЛИНА АЙДЫН САЛБАНОВ.Сандугаш САРСЕМБАЕВА

Международный день театра отметили в Карагандинском 
областном академическом казахском драматическом 
театре имени Сейфуллина. Здесь собрали и наградили 
лучших работников культурного цеха. Кроме этого, была 
организована праздничная акция «Одна ночь в театре». 

Все апашки очень хорошо подготови-
лись к испытаниям конкурса, и жюри было 
сложно выбрать из них лучшую. В итоге 
главный приз – стиральную машинку – 
выиграла 76-летняя Ляззат Акылбекова из 
села Кызыларай. Женщина всю жизнь про-
работала в родном ауле – сначала дояркой, 
потом в столовой поваром, вместе с су-
пругом вырастила семерых детей. Сердца 
зрителей и жюри Ляззат-апа покорила про-
никновенным исполнением песни о родном 
Кызыларае и колыбельной на казахском 
языке.

Первое место заняла Карлыга Есимжано-
ва из аула Кусак. Второе место разделили 
жительница села Торангалык Батила Ка-
рынбай и Бакыткул Нарымбекова из посел-

ка Шашубай. На третьем месте – сразу три 
конкурсантки: Балкен Сейткасова из аула 
Куаныш, Корлан Кулымжанова из села Ша-
банбай би и Айткул Бухарбекова из поселка 
Ушарал.

Все участницы получили ценные по-
дарки и дипломы. Организованный куль-
турно-досуговым центром Актогайского 
района конкурс для сельчан стал не просто 
праздником, поднявшим настроение. Такие 
мероприятия повышают ценность и значи-
мость казахской культуры и пробуждают 
у молодежи интерес и уважение к нацио-
нальным ценностям.

Соб. инф.
Актогайский район

О родном Кызыларае
В Доме культуры села Актогай прошел конкурс среди бабушек «Өнерім – 
өмірім». В знании казахских народных традиций и обычаев соревновались 
семь участниц от 65 до 76 лет из разных сельских округов Актогайского 
района. Конкурсантки рассказывали о себе и своем крае, пели старинные 
песни, показывали на сцене, как создаются изделия ручной работы и 
как проводятся обряды «Тусау кесу» (разрезание пут) или «Бесікке салу» 
(укладывание в колыбель).

28 и 29 марта 
в Караганде проходил 
юбилейный, XXV областной 
конкурс молодых 
исполнителей «Жас канат». 
В течение двух дней во 
Дворце культуры горняков 15 
финалистов покоряли строгое 
жюри и благодарную публику. 
На участие в престижном 
мероприятии подали заявки 
свыше 40 исполнителей со всех 
регионов области.

Финал проходил в два этапа. Вече-
ром 28 марта конкурсанты исполняли 
произвольные песни под сопровожде-
ние группы «Top Band». На следую-
щий день ребята исполняли песни под 
«минусовку». И в среду состоялся га-
ла-концерт, на котором жюри объяви-
ло победителей.

Первое место заняла Аяла Муку-
шева, студентка Карагандинского 
колледжа искусств имени Таттимбе-
та. Она получила право представлять 
нашу область на республиканском 
конкурсе и приз – денежный сертифи-
кат на 300 тысяч тенге. При вручении 
награды девушка призналась, что в 
победе была уверена на 80 процентов, 
поэтому пока не знает, как распоря-
диться призом, и пообещала подумать 
над этим.

На втором месте оказались сразу 
две участницы – Камила Рамазанова 
(Карагандинский университет Казпо-
требсоюза) и Айзада Бакраева (Кара-
гандинский колледж искусств имени 
Таттимбета). Камилу также пригласи-
ли участвовать в отборочном туре ре-
спубликанского «Жас каната». Она ис-
полнила песню Шамши Калдаякова на 
слова Мухтара Шаханова «Өмір өзен» 
и композицию «Rise Up».

Третье место присудили трем кон-
курсантам. Ими стали карагандинка 
Алина Елибаева, Нурбек Шабанов из 
Шетского района и Назык Жолдыгали-
ева, представлявшая Каркаралинский 
район. Все призеры получили ценные 
призы.

Приз зрительских симпатий завое-
вали Камила Аринова, студентка Ка-
рагандинского университета имени 
Е.А. Букетова, и Абай Крыкбаев из 
Абайского района. Член жюри Гульнар 
Кошенова, вручавшая этот приз, отме-
тила, что его для Камилы «отвоева-
ли» кадеты Казахстанской республи-
канской школы «Жас улан», которые 
бурно и дружно поддерживали апло-
дисментами каждый выход Камилы и 
даже любое упоминание о ней.

В составе жюри в этом году были 
звезды казахстанской эстрады, кото-
рые когда-то стали лауреатами «Жас 
каната», – Роман Ким, Гульнар Коше-
нова, Арайлым Жукенова и предсе-
датель жюри Гульсум Мирзабекова. 
При вручении наград они всячески 
поддерживали тех, кто не занял в 
этом году призовое место. Гульнар 
Кошенова, уроженка Сарани, по ее 
словам, в 2009 году тоже участвова-
ла в конкурсе, но не добилась успеха. 

Несмотря ни на что, руки не опустила 
и в итоге оказалась достойной, чтобы 
оказаться в жюри.

Ведущие гала-концерта отметили, 
что впервые за историю существо-
вания областного фестиваля его по-
сетили президент международного 
фестиваля «Голос Азии» и республи-
канского конкурса «Жас канат» Ирина 
Ковыряко и продюсер Жуматай Алды-
ханов.

Учредителем конкурса выступило 
управление культуры, архивов и до-
кументации Карагандинской области, 
а организатором – областной науч-
но-методический центр досуга и на-
родного творчества. Цель конкурса – 
выявление и поддержка талантливой 
молодежи от 16 до 27 лет, раскрытие 
творческих способностей молодых ар-
тистов и дальнейшее продвижение их 
на большую профессиональную сцену.

Рабига САДВАКАСОВА
НА СНИМКЕ: Камила Рамазанова

ЖАСТАР

Путевка на большую сцену

Втройне лучшие

С 21 по 30 марта в Алматы 
проходил чемпионат 
Казахстана по шахматам 
среди детей и юношей. На нем 
выявляли сильнейших среди 
юных шахматистов по трем 
дисциплинам – классическим, 
быстрым (рапид) и молниеносным 
(блиц) шахматам.

Всего в чемпионате участвовали более 
1300 юных шахматистов, из них 35 участ-
ников – от Карагандинской области.

Трое наших земляков смогли добить-
ся призовых мест. Карагандинец Даниял 
Сапенов стал лучшим среди юношей до 
16 лет по быстрым шахматам. Кристина 
Попандопуло из Темиртау отметилась 
сразу в трех видах шахматных состяза-
ний. В своей возрастной группе среди 
девушек до 18 лет она получила две сере-
бряные медали в рапиде и блице, а также 
«бронзу» в классических шахматах. Ка-
рагандинка Альбина Каирбекова заняла 
второе место по рапиду среди девочек до 
десяти лет.

Бекторы АЛТАЕВ

ШАХМАТЫ


